
1固人，卜檔索:簫王海洋學長

一個人的發展天空本來無限，

儘早認識自己，愈早確定方向的船，

當然愈有機會愈早到遠的。轉行也不

壤，校友會活動組中，黃河明學長和

邱鎮湘學長及我們就安排了在三月份

請楊德昌和蔡琴夫婦演講。這個交大

人居然棄電從影，而成就了最佳導演

的地位。

Q: 您對交大校友的看法怎樣?

A: 人才濟濟，前茁這些人就是例子。還

有段鍾潭、柳中悶、葉宏滑、沐陽、

好多好多人，在各個領域都起了中流

低往的作用。政、學界也是如此，郭

部長是一個代表，還有現在擔任空中

大學校長的、立法委員的、建築泰斗

的，真為交大有這麼多人才而高興。

Q: 聽您這~說，好像校友會的未來，突

然亮了起來似的。

A: 對。施振榮這次強化了校友的工作組

織，應該會有很大、 f良好的效果，大

家不久將可以看到，這些校友結合起

來的力量有多大。老交大辛辛苦苦的

耕耘、奉獻，締造出來的美好世界，

這個棒子我們應該繼續接下去。

Q: 謝謝您。結束前，不知您是否想到要

加些什麼話?

A: 不客氣。談到校友會，倒是希望能激

起更多學長的參與，人愈多愈有勁，

而且大家盡心盡力，更容易問花結果。

謝謝!

聯邦大廈、台貨大樓、今日百貨、品

欣大廈、時報大樓、電信大樓等，加

上已完工的彰銀大樓、車里建會大樓、

才可達大樓、來來百貨、清三廣場等，

也不少了。今年又擴展到了台中及高

雄地區，如太府帝國大廈、高雄南山

人壽大廈、寶成大廈、台南遼東百貨

等，足夠令人興奮了。

Q: 貴公司在短短三、四年間能夠成功，

您認為有那些因素呢?

A: 應該要謝謝交大四年的薰陶吧。四年

竹風吹下來，每個交大人都給人種

老實可靠的憨厚樣子，施振榮就是一

個典型例子，那麼地踏實、樸素、又

勤又敏，妳會覺得如果妳對他說的話

還有一絲懷疑的話，就是對人性的大

不敬了。所以我們四年來從無到有，

大概就是這種誡樸的憨勁吧:迅遠的

高品質，加上我們的好服務，成功的

機率就大了。我們是國內唯一採用

080 廿四小時免費服務電話的電梯公

司，當然形象也就比別人要好。

Q: ff!; 當初唸的是電信，又怎麼會轉唸商

呢?

A: 在當時，從 BSEE 再轉 MBA 似乎是

一種風尚，很多人轉了，好像效果也

都很好 b 再說，我雖然以第二名畢業，

但自己的斤兩也挺清楚的，要和電信、

電子那些 K 仙比，勝算太少了，所以

退了台大商研，較容易些。

Q: 那是不是您認為這條路可以推介給在

校生呢?

A: 學海無涯，個人的發展天空本來就是

無限的。但是也不一定那條路就是最

好的。譬如這兩年，我發現那些頂尖

工業，都不比我差。所以，我想大概

最重要的還是多涉強各方面的知識，

額來此，就不一樣了。

Q: 怎麼說呢?

A: 譬如平常一部電梯不過百來萬，而我

們裝在國貿大樓的電機，一部就一千

多萬，夠抵十幾部了。

Q: 那麼迅遠進來台灣多久了?

A: 我在四年多前成立這家公司，是瑞士

直接來投資的。四年來，公司發展到

八十多位員工，業績也急劇上升，許

多人雖然不知道迅遠，卻經常搭迅達

電梯。

Q: 那裡可以找到迅遠的電樣?

A: 例如，台北世賞中心的有三棟大樓:

展覽館、國貿大樓和會議中心。展覽

館大概交大人很少沒去過的，國貿大

樓則是目前全台灣最高的大樓，電梯

也是最快、最高級的。還有即將完成

的地鐵台北車站也是。還有黨部大樓、

Q: 蕭學長，謝謝您抽空接受訪問。

A: 不客氣。飲水思源是交大的一貫傳統，

也是每一個交大人的光榮和責任，只

要是對交大有益的，交大人莫不列為

第一優先。

Q: 您是琦士迅達電梯公司的負責人，可

否先簡單介紹一下這是什麼樣的公司?

A: 1874 年，瑞士人羅拔、迅達先生(Mr
Robert Schindler)發明了垂直升降機，

並以他的名字成立這家公司，至1905

年電核發現了，才有電梯的應用。瑞

士迅遠也一直是歐洲最大電梯製造廠，

產品包括有電梯、電扶梯、電動走道

等。

Q: 但是好像在台灣，很少聽到這個牌子?

A: 不錯，因為在國內我們進來得晚。目

前台灣的電梯市場，以數量來說，日

本牌子占了九成以上，但是如果以金

1 民國 61 年畢業於母校電信工程系，其後並獲台大MBA學位。

2. 大一時IlP 參加梅竹賽籌備發起會議，提出以「竹」、「梅J 二字為名而定名

迄今。

3. 大三時，膺選為學生活動中心總幹事黨代聯會主席。

4. 目前任瑞士迅達電梯公司總經理。
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